



Communiqué de presse

Occitanie – 3 juin 2024

15 juin 2024 : Congrès Médical – 40èmes Rencontres Nationales de l'association IRRP
(Information et Recherche sur la Rétinite Pigmentaire)

Intervention du fondateur de L'Opticien Qui Bouge pour sensibiliser aux équipements innovants

Les 40èmes Rencontres Nationales de l'association IRRP proposent un riche programme d'échanges pour vulgariser l'état d'avancement des recherches actuelles sur les pathologies de la rétine. A l'occasion du Congrès Médical* organisé le 15 juin 2024 à Bessèges (Gard/Occitanie), Gwénaël Merlio, PDG fondateur du réseau L'Opticien Qui Bouge, interviendra à 15h00 pour présenter des services utiles à la lutte contre l'isolement des patients et sensibiliser le public aux nouveaux équipements optiques facilitant leur quotidien.

En France, environ 40 000 personnes sont affectées par une maladie de la rétinite pigmentaire, plus d'un million ont une dégénérescence maculaire liée à l'âge et 1,7 million souffrent d'une déficience visuelle. Reconnue d'intérêt général, l'association IRRP est ainsi partenaire de la Fédération des Aveugles de France (FAF) et de l'Association Valentin Haüy (AVH), toutes deux reconnues d'utilité publique.

Durant sa présentation, Gwénaël Merlio recommandera deux innovations participant à la résolution des problèmes de photophobie dans la vie quotidienne des personnes affectées, dans les lieux de vie ou de travail :

- **D'une part les nouveaux verres photochromiques de chez Transitions. Grâce à leur partenariat avec le fabricant français MontRoyal, les professionnels de santé à domicile de L'Opticien Qui Bouge font partie des premiers opticiens à les proposer au grand public (dès le 7 juillet 2024 !).** L'innovation de ces verres spécifiques réside dans leur ultra-réactivité à la lumière, pour une expérience visuelle optimisée, fluide et harmonieuse dans des conditions de lumière variées et changeantes. Design, ils bloquent aussi 100 % des rayons UVA et UVB et filtrent la lumière bleue-violette à l'intérieur comme à l'extérieur.
- **Et d'autre part Polux, la première lampe de bureau basse vision, intelligente et inclusive, fabriquée en Occitanie.** En mode automatique ou manuel, Polux est notamment équipée de variateurs de température de couleur et d'intensité pour offrir un éclairage optimal et selon les besoins.

« A travers ce type d'intervention, je suis heureux de démontrer les multiples missions de prévention et d'assistance auxquelles peut participer un opticien à domicile, raison d'être du fondement et du déploiement de mon réseau L'Opticien Qui Bouge » indique Gwénaël Merlio. « Cette fertilisation croisée des savoir-faire et des métiers permet de souligner notre expertise, de remettre en exergue notre statut de professionnels de santé confirmés, acteurs engagés sur le terrain pour un parcours de santé adapté à tous les publics, et fournisseurs de prestations de conseils et de services primordiaux. »

A propos de L'Opticien Qui Bouge - www.lopticienquibouge.fr



Dix ans déjà que L'Opticien Qui Bouge est une entreprise innovante et dynamique spécialisée dans le secteur de l'optique à domicile, en entreprise ou en établissement médicalisé avec l'humain, l'accessibilité aux soins pour tous et la lutte contre les déserts médicaux au cœur de ses préoccupations. Fondée à Toulouse en 2013 par Gwénaël MERLIO, elle est précurseur en France sur ce marché et est présente aujourd'hui dans plus de 30 départements. Suite à une levée de fonds d'1,5 M€ validée en mai 2023, L'Opticien Qui Bouge ambitionne d'atteindre les 300 opticiens dans le réseau d'ici 2026 pour mailer le territoire national. Après avoir reçu le Trophée de la meilleure innovation « Santé / e-santé »

lors des SilverEco internationaux 2018, L'Opticien Qui Bouge a été une nouvelle fois récompensé en septembre 2023 par le Trophée international SilverEco catégorie « Habitat et services » pour la qualité de ses prestations (événement parrainé par 2 ministères français). En octobre 2023, il intègre le Club des Ambassadeurs de Toulouse Métropole et il reçoit le Trophée de la Silver Economie Occitanie cette fois pour la catégorie « Initiative Collective Citoyenne » récompensant à nouveau sa stratégie, son engagement et le savoir-faire de ses professionnels de santé. Enfin, le 13 novembre 2023, il est distingué par le Trophée « Prix du service de proximité innovant » à Paris lors du célèbre concours des « Meilleurs Franchisés et Partenaires de France » organisé par la Fédération des Réseaux Européens de partenariat et de Franchise (IREF), au jury mené par Alain Di Crescenzo - Président de la CCI France, et placé sous le haut parrainage de Bruno Le Maire, Ministre de l'Economie, des Finances et de la Souveraineté industrielle et numérique. L'Opticien Qui Bouge est également l'initiateur de « La Semaine de la Générosité » en soutien à la lutte contre la précarité étudiante (1^e édition en novembre 2023 dans 5 grandes villes de France /

Attachée de presse / Visuels, interview, reportage terrains, ateliers et autres informations sur demande :

Mélissa Buttelli Communication - Tél. : 06 14 66 93 93 / Email : melissabuttelli@gmail.com



Communiqué de presse

250 étudiants aidés / don équivalent à 50 000 euros). **Bon à savoir** : L'Opticien Qui Bouge recrute dans toute la France et lance un appel à candidatures aux opticiens en quête de sens et de reconversion.

* Parcourir le programme complet du Congrès médical de l'association IRRP : <https://irrp-asso.org/congres-2024/>

Attachée de presse / Visuels, interview, reportage terrains, ateliers et autres informations sur demande :
Mélissa Buttelli Communication - Tél. : 06 14 66 93 93 / Email : melissabuttelli@gmail.com

Attachée de presse / Visuels, interview, reportage terrains, ateliers et autres informations sur demande :
Mélissa Buttelli Communication - Tél. : 06 14 66 93 93 / Email : melissabuttelli@gmail.com